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陕西中天火箭技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                     编号：  2022-002 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ■业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与对象 通过全景网参与年度业绩说明会 

时间 2021 年 5 月 13 日 下午 15：00 分至 17：00 

会议形式 全景网在线互动 

上市公司接待人

员姓名 

董事长 陈雷声 

总经理 李健 

董事会秘书 宁星华 

财务总监 李宁 

办公室主任、证券事务部部长 许青山 

财务部部长 田丰荣 

证券事务专员 霍佳佳 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1.公司的科研实力和自主创新能力如何？ 

答：尊敬的投资者您好，公司是国内较早开展小型固体火箭业

务的单位，公司的核心研发团队掌握了国内领先的小型固体火

箭总体设计能力和部分分系统研制能力。公司在小型固体火箭

总体设计、先进材料、测控技术等领域有深厚的技术沉淀，拥

有稳定的科技研发队伍，有完整的研发体建设，具有较强的科

研能力及创新能力，截止 2021 年 12 月 31 日，公司拥有硕士

以上人员 104 名，公司已拥有专利共计 181 项，其中国防专利

16 项，非国防专利中有发明专利 82 项，实用新型专利 83 项，

谢谢您的关注。 

2.您认为公司的核心投资价值是什么？ 

答：尊敬的投资者您好，公司所处行业发展前景良好，业务发

https://rs.p5w.net/question/60685cbd471744c9a4d7943cddca22a4.shtml
https://rs.p5w.net/question/ec56c792f099445093eb6754a6bf2fcb.shtml


展战略定位明确，技术和市场基础扎实，盈利预期良好，具备

较强的可持续盈利能力，同时公司作为国有控股上市公司，始

终将经济发展和履行社会责任结合起来，为进一步维护广大投

资者权益不懈努力。谢谢您的关注。 

3.近期公司各项工作是否正常开展？ 

答：尊敬的投资者您好，目前公司经营管理及科研生产工作均

正常进行。因国内各地的疫情情况，存在对公司部分区域产品

运输工作造成潜在影响的可能。谢谢您的关注。 

4.可转债什么时候发行？ 

答:尊敬的投资者您好，公司公开发行可转换公司债券项目目

前正在接受中国证监会审核，2022 年 5 月 10 日公司向中国证

监会提交一次反馈意见回复，相关回复内容请参见公司同日刊

登在法定披露媒体的公告。谢谢您的关注。 

5.俄乌形势是否对公司业绩有影响？ 

答：尊敬的投资者您好，俄乌局势的发展未对公司经营和业绩

造成影响。谢谢您的关注 

6.公司 2022 年有信心业绩增长 50%吗？ 

答：尊敬的投资者您好，公司将继续做好科研生产及经营管理

工作，力争实现更好的经营业绩回报广大投资者，谢谢您的关

注。 

7.募投的热场材料项目是否达产？毛利相比原有产能有提升

吗？ 

答：尊敬的投资者您好，公司 IPO 募投的热场材料项目为“军

民两用高温特种材料生产线建设项目（一期）”，本项目的实

施主体为公司的全资子公司超码科技公司，目前该项目募集资

金已使用完毕，项目施工建设基本完成，公司正在积极推进项

目建设部分收尾工作，力争早日达产。新的产能项目基于更加

先进的工艺技术和生产设备，将有效降低生产成本，提高生产

效率，达产后会对公司热场材料的毛利率有积极的促进作用。

谢谢您的关注。 

8.募投的研发中心项目与现有的研发活动有什么区别？ 

答：尊敬的投资者您好，IPO 募投项目建设的研发中心建设项

目主要是立足以未来军民两用火箭的发展方向而实施的条件

https://rs.p5w.net/question/b1dd10ffe94f4e408e056ad822217a97.shtml
https://rs.p5w.net/question/0c8d9b08ff054512bc67742d0276da07.shtml
https://rs.p5w.net/question/daa1c618aa154a848ffdb82f930a4b05.shtml
https://rs.p5w.net/question/eee210a883a547b1bdebc54d6d6912a4.shtml
https://rs.p5w.net/question/b2c1b15c73494f95bd99023278cb016b.shtml
https://rs.p5w.net/question/b2c1b15c73494f95bd99023278cb016b.shtml
https://rs.p5w.net/question/9ed41316675645d8891c225d3d205750.shtml


建设，增加更多的检测、试验和仿真的技术手段，提供符合技

术要求、更好的工作场所，是对现有研发条件和研发能力的极

大的补充和扩展。谢谢您的关注。 

9.请问为什么碳热场业务毛利率去年下半年突然下降那么

多？ 

答：尊敬的投资者，您好。2021 年下半年公司募投项目尚未

达产，产品销售增加，炭/炭热场材料产品部分工序通过外协

实施，受原材料上涨、外协费增长等多方面因素的影响，造成

了公司炭/炭热场材料产品毛利率的下降。谢谢您的关注。 

10.全球经济受疫情影响严重，面临着经济危机。请领导谈谈

对此次疫情的看法？ 

答：尊敬的投资者您好：新冠疫情病毒目前还在不断变异，国

际疫情处于高位，对全球经济造成深远影响，党和国家高度重

视，在疫情防控方面各级政府、企业和全社会也付出了艰辛的

努力和巨大的成本，对企业的经营也带来了很大的影响，主要

表现在增加了沟通交流的成本、延迟了产品研发和试验的周

期、预期计划得不到及时有效的实施。在这样的情况下，公司

去年还保持了收入和利润的稳健增长，凝聚着上级政府、股东

和企业全体员工的共同努力和奋斗。后续公司将毫不动摇坚持

党确定的“动态清零”疫情防控方针政策，坚决落实当地政府

的防疫决策部署，我们相信只要坚定地执行党和国家的防疫战

略，持之以恒坚持严格的防疫政策，最终会迎来抗疫的胜利，

公司也会再次焕发蓬勃的生机。谢谢您的关注。 

11.能否介绍一下公司未来发展有哪些空间？ 

答：尊敬的投资者您好，未来公司的方向将继续沿着军民结合

的发展路径，聚焦主营优势业务，在军品业务方面加快推进小

型制导火箭的系列化、多平台化和多用途化发展，进一步拓展

产品销售市场；民用火箭面向减灾防灾发展方向，进一步拓展

防火灭火和防霜减霜新的应用领域并开发新产品；在炭/炭热

场材料方面，不断加快募投项目新产能的建设，同时依托炭/

炭复合材料核心技术优势向性能更优、质量更好的高端热场材

料方向拓展。谢谢您的关注。 

12.请问去年底西安疫情对公司的生产经营活动有什么影响？ 

https://rs.p5w.net/question/8d1fb0bbcd424e3b8262694d32118fda.shtml
https://rs.p5w.net/question/8d1fb0bbcd424e3b8262694d32118fda.shtml
https://rs.p5w.net/question/d9b5480a5fbf49e6ad2133b59f4b2b12.shtml
https://rs.p5w.net/question/d9b5480a5fbf49e6ad2133b59f4b2b12.shtml
https://rs.p5w.net/question/820837e4fdf94451a14bf9ab0e04794d.shtml
https://rs.p5w.net/question/816979a6cee34fcb8156fd8e48a71ca7.shtml


答：尊敬的投资者您好，去年底发生的疫情对公司产品运输工

作造成一定影响，目前随着疫情形势的缓和，公司产品运输工

作已正常开展。谢谢您的关注。 

13.请问公司未来的发展规划？有什么新的利润增长点？ 

答：尊敬的投资者您好，未来公司的方向将继续沿着军民结合

的发展路径，聚焦主营优势业务，加快在减灾防灾新领域、小

型制导火箭系列化/多平台化、高端炭/炭热场材料、智慧交通

领域相关系统集成等产业方向的布局，加快新产品开发，力争

实现新的经济增长点。谢谢您的关注。 

14.请问四季度计提的减值准备数额是多少？ 

答：尊敬的投资者，您好：公司严格按照企业会计准则进行会

计核算，保持应有谨慎性。2021 年四季度对应收账款、应收

票据、其他应收款等计提信用减值损失 370 万元，对存货等计

提减值准备 177 万元，合计 547 万元。谢谢您的关注。 

15.请问公司研发的碳陶复合材料产品的应用领域？ 

答：尊敬的投资者您好，公司研发的碳陶复合材料产品主要应

用于航空航天领域用热结构部件、光伏用热场材料、高温设备

用先进热场材料、车辆用高性能刹车等应用领域。谢谢您的关

注。 

16.请问碳/碳热场材料售价有下降吗？金博股份透露每年都会

有 5%-10%的降价让利，公司会跟随吗？公司的热场业务未

来是否有足够的毛利与同行竞争？ 

答：尊敬的投资者您好，近年来，行业内金博股份、美兰德、

天宜上佳等企业加快热场材料产能扩产步伐，随着各家企业热

场材料产能建设项目逐渐达产，热场材料产品供给不断增加，

受此影响，行业内各家企业的热场材料产品售价均有一定幅度

下降，公司产品售价将会密切结合市场需求以及竞争对手的具

体情况做相应的动态调整。公司将积极利用募集资金，加快公

司热场材料项目的建设，实现更加先进的工艺技术和生产设备

的产业化落地，通过新设备、新技术在新产能的应用及规模效

应的释放，降低产品制造成本，提高产品毛利率，不断增强公

司热场材料产品的市场竞争力及盈利能力。谢谢您的关注。 

17.请问公司是否有股权激励计划？ 

https://rs.p5w.net/question/a840bf9a6d03437895fe808a585dd589.shtml
https://rs.p5w.net/question/901095e869cd46cfb20c7aeb4e107238.shtml
https://rs.p5w.net/question/67e40814bf4443e1b07deca7d005fc75.shtml
https://rs.p5w.net/question/4e645deff4fa49989d25b5e5a9c8825d.shtml
https://rs.p5w.net/question/4e645deff4fa49989d25b5e5a9c8825d.shtml
https://rs.p5w.net/question/4e645deff4fa49989d25b5e5a9c8825d.shtml
https://rs.p5w.net/question/6f5200d39be24459b8075e640769e153.shtml


答：尊敬的投资者您好，目前公司尚没有股权激励计划。股权

激励是国企改革的发展方向，公司作为国有控股的上市公司，

将积极研究国家政策，力争在中长期激励方面加快改革步伐，

谢谢您的关注。 

18.公司的军工业务占业绩的多少比例 

答：尊敬的投资者您好，公司 2021 年军品板块收入为 1.32 亿

元，占总收入的比重为 13%，公司军品板块业务按照计划稳步

开展。谢谢您的关注。 

附件清单（如有） 无适用 

日期 2022 年 5 月 13 日 
 

 

 
 

https://rs.p5w.net/question/f4eec42f088b43f082f86736741e746b.shtml

